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Gemeindevorstand - Postfach 1153 - 64854 Eppertshausen  

 

Herrn 

Jens Maske 

Schulstraße 25a 

64859 Eppertshausen 

 
    

Ihr Zeichen Ihre Nachricht vom Unser Zeichen  Datum 

  FB 0 ch 9. Februar 2024 

 

 

Ärztliche Versorgung in Eppertshausen 

 
 

Sehr geehrter Herr Maske, 

 

herzlichen Dank für Ihre E-Mail vom 02. November 2023 und ihre Anfrage in der Gemeinde- 

vertretung am 04. Dezember 2023.  

Zwischenzeitlich hatte ich mehrfach Kontakt mit den zuständigen Beschäftigten der Kassen- 

ärztlichen Vereinigung Hessen (KVH). 

 

In Hessen liegt die Zuständigkeit und der Versorgungsauftrag bei der KVH. 

 

In den Telefonaten vom 05. und 20. Dezember 2023 sowie vom 02. und 07. Februar 2024 habe ich 

auf die besondere Situation in Eppertshausen und im Landkreis Darmstadt-Dieburg hingewiesen.  

 

Mit der KV-H hatte ich am 20. Dezember 2023 vereinbart, dass sie noch im Jahr 2023 eine entspre-

chende Rückmeldung der KVH erhalten. 

 

Am 29. Januar 2024 habe ich mit einem Facharzt für Kinderheilkunde Kontakt aufgenommen.  

Er bestätigt mir, dass seit mehreren Monaten in seiner Praxis keine neuen Kinder mehr aufgenom-

men werden können.  

 

In der Gemeindevertretung am 30. Januar 2024 habe ich einen Zwischenbericht gegeben. 

 

Ich habe Anfang dieser Woche vor ihrer Bürgerinitiative „Kinderarzt für Eppertshausen“ gehört. 

 

 

Die KVH veröffentlicht in jedem Quartal mit dem Medium „Fokus Gesundheit“ eine Übersicht der 

ambulanten medizinischen Versorgung. 

 

Die aktuelle Analyse Q4 2023 ist im Januar 2024 erschienen. 

 

 

____ 
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Auf der Seite 13 ist zu erkennen, dass die Zielquote von 110 Prozent aktuell nicht erfüllt wird. 

18.11.2021 107,73 % 

17.11.2022 109,80 % 

23.11.2023 109,37 %   

 

Aktuell gibt es 0,5 freie Sitze im Landkreis Darmstadt-Dieburg. 

 

Auf der Seite 15 sind die bestehenden Sitze der einzelnen Kommunen aufgelistet. 

 

Im östlichen Teilbereich des Landkreises Darmstadt-Dieburg gibt es folgende Sitze: 

• Babenhausen  1,0 

• Dieburg  2,0 

• Groß-Umstadt 1,0 

• Groß-Zimmern 2,0 

• Reinheim  2,65 

• Roßdorf  2,0 

Insgesamt           10,65 Sitze der 20,15 im gesamten Landkreis Darmstadt-Dieburg 

 

Aus der Aufstellung ist zu erkennen, dass in der Vergangenheit in den Mittelzentren sowie in  

größeren Kommunen die Kinderarztpraxen eröffnet wurden. 

 

Keine Sitze gibt es in folgenden Kommunen:  

- Eppertshausen 6.340 Einwohner 

- Groß-Bieberau 4.782 Einwohner 

- Messel  4.194 Einwohner 

- Münster          14.566 Einwohner 

- Otzberg  6.540 Einwohner 

- Schaafheim  9.346 Einwohner 

 

Um eine kurzfristige Verbesserung der Situation für Eppertshäuser Kinder zu bewirken, habe ich 

mit den Praxisinhaber der Dieburger Gemeinschaftspraxis Kontakt aufgenommen, ob er mit der  

0,5 freien Stelle eine weitere Ärztin/Arzt anstellen möchte. 

 

Natürlich wäre es wünschenswert, wenn es uns gemeinsam gelingen würde,  

die 0,5 freie Kinderarztstelle in Eppertshausen zu besetzten. 

 

Realistisch ist dies jedoch kurzfristig nicht, da der Trend im Gesundheitswesen zu Gemeinschafts-

praxen geht und es leider auch sehr schwierig ist, überhaupt Ärzte für einen Landkreis zu gewinnen.  

 

Im Jahr 2017 haben wir diese jedoch auch gegen den Trend bei den Fachärzten für  

Allgemeinmedizin geschafft. Durch die enge Kooperation zwischen Gemeinde und KVH haben wir 

zwei Stellen besetzten können.  

 

Wie in unserem heutigen Gespräch vereinbart, werde ich mich bei Ihnen melden, sobald ich neue 

Erkenntnisse habe und bedanke mich bei Ihnen für Ihr besonderes Engagement. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 
 

Carsten Helfmann 

- Bürgermeister - 


